

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

10 MARS 2021

FONDATION PARTENARIALE
DE L'UNIVERSITÉ DE LIMOGES

Campagne

Mars Bleu | Améliorer la survie des malades du cancer du colon

Mars bleu est le mois de la prévention et du dépistage du cancer colorectal. Troisième cancer le plus fréquent dans le monde, il fait près de 43000 nouveaux cas par an et 17000 décès en France. A Limoges, le Docteur Niki Christou a créé une chaire de recherche dans l'objectif d'améliorer la survie des malades, particulièrement nombreux en Nouvelle Aquitaine.

Docteur Niki Christou, chercheuse associée au laboratoire EA 3842 CAPTuR à l'Université de Limoges et Praticienne Hospitalière Universitaire au CHU de Limoges étudie et cherche à comprendre les mécanismes de récurrences de ce cancer en développant de nouveaux outils de diagnostic précoce. Une simple prise de sang pourrait aider à détecter le cancer. Dépisté à un stade précoce, le cancer du colon se soigne dans 80% des cas.

Pour mener à bien cette recherche, elle a créé en décembre 2020 une chaire d'excellence, portée par la Fondation partenariale et soutenue par des mécènes. Cette chaire vise à développer une expertise de recherche et d'enseignement au plus haut niveau d'excellence sur la cancérologie colorectale sur notre territoire. En effet, au sein des 12 départements de la Nouvelle-Aquitaine, certains montrent malheureusement des taux d'incidence et de mortalité d'environ 10% supérieurs à la normale, en particulier chez l'homme et au sein des territoires tels que la Vienne, Haute-Vienne et la Creuse. L'âge moyen du diagnostic des cancers colorectaux est de 71 ans. La Nouvelle Aquitaine avec sa population considérée comme âgée est donc particulièrement impactée. L'objectif de cette chaire de recherche est de pouvoir détecter de la manière la plus précoce possible le cancer mais aussi ses rechutes. Le Dr Niki Christou souhaite ainsi être en mesure de pronostiquer l'évolution de la maladie afin d'adapter au mieux les thérapeutiques selon le profil d'agressivité de la tumeur. In fine, il est question d'améliorer la survie des malades atteints du cancer colorectal.

Ce projet de chaire, Niki Christou y tient profondément et met toute son énergie à le faire aboutir. Elle continue à rechercher activement des mécènes pour mener une lutte sans merci contre le cancer colorectal. Les entreprises Silab, le Crédit Agricole Centre Ouest, Catalent Pharma Solutions Limoges, la Caisse d'Épargne d'Auvergne et du Limousin, ainsi que des particuliers se sont d'ores et déjà engagés aux côtés de Niki Christou et nous les remercions chaleureusement.

La Fondation partenariale souhaite mobiliser d'autres mécènes dans l'objectif de lutter ensemble contre cette maladie. L'objectif prioritaire, son vœu le plus cher est de réunir au plus vite un total de 300 000 pour mener ces recherches pour une durée de 3 ans minimum.

Carolin ROST

Chargée de la communication et de l'événementiel
carolin.rost@unilim.fr